

Compte rendu du 2<sup>ème</sup> conseil d'école du jeudi 4 avril 2024 (18h-21h)**Les personnes présentes sont :**

M. Claudon, Maire de Bellefontaine,  
Mme Bomont, 1<sup>ère</sup> adjointe au maire,  
Mmes Thomas, Augier, Heinz, Petitjean, représentantes des parents d'élèves.  
Mme Prodhon, ATSEM  
Mmes Leduc, Aeby, et M. Mermier, enseignants.  
Mme Abriet, directrice de l'école.

**Les personnes excusées sont :**

M. A. Pinto, Inspecteur de l'Éducation nationale.  
Mme Duchène, ATSEM.

**1. Fonctionnement de l'école.**

**Validation** du procès-verbal du 7 novembre 2023 : celui-ci est validé par tous les membres présents.

- L'école étant en évaluation d'école cette année, un questionnaire a été transmis aux parents, aux enseignants, aux ATSEMs, aux élèves de CM et aux employés de mairie en charge du périscolaire (garderie-cantine) durant les mois de décembre et de janvier afin de relever les points de vues de chacun sur l'école dans son ensemble. Un rapport de synthèse a été transmis aux services de l'éducation nationale concernés, qui viendront visiter l'école mardi 09 avril au matin.
- PPMS Risques Majeurs :

Le PPMS Risques Majeurs – risque d'inondation – a été réalisé le jeudi 4 avril à 10h20. L'exercice s'est déroulé correctement sans incident.

L'année passée, nous nous interrogeons sur la pertinence de deux points de mise en sûreté : la classe de CM et la salle de motricité de PS-MS ainsi que sur la transmission des informations entre les 2 points et la difficulté pour la classe de GS-CP d'entendre l'alerte via la corne de brume. Nous avons finalement gardé les deux points de mise en sûreté car ils sont suffisamment proches pour qu'on puisse communiquer vocalement si les téléphones ne fonctionnent plus et il est impossible de tous nous réunir au même endroit facilement.

- Effectifs 2023/2024 :

Les effectifs de l'école sont inchangés par rapport au dernier conseil d'école, il n'y a eu ni arrivée ni départ d'élèves.

Ce qui porte nos effectifs à ceci :

CM2 : 12	CM1 : 14	→ 26	} <b>86 élèves au total</b>
CE2 : 10	CE1 : 9	→ 19	
CP : 8	GS : 16	→ 24	
MS : 10	PS : 7	→ 17	

Les prévisions d'effectifs pour l'année 2023-2024 : départ de 12 CM2 pour le collège, un départ de CP pour une orientation et l'arrivée de 7 élèves en PS. Ce qui porterait notre effectif global à 80 élèves.

Niveau	Nombre d'élèves	Total	CE1	8	17
			PS	7	
MS	7	25	CM1	10	24
GS	10		CM2	14	
CP	15				

L'ensemble du conseil d'école déplore la suppression l'an prochain du poste de BIR qui intervenait un semestre dans notre école, et dont l'aide était très appréciée.

## 2. Présentation des actions éducatives passées et à venir.

- Les évaluations nationales de mi-CP ont eu lieu du lundi 15/01 au vendredi 26/01/2024.
- Le 11 novembre, nous avons participé à la commémoration de l'armistice. Nous avons appris la Marseillaise en classe et l'avons chantée avec Monsieur le Maire et les personnes présentes ce jour-là.
- Rencontre sportive USEP :
  - Deux interventions USEP sur le Savoir Rouler A Vélo se sont déroulées le vendredi 17/11 et le lundi 27/11 pour les classes allant du CP au CM2.
  - Le cross USEP s'est déroulé le 21 novembre sans encombre.
  - 3 élèves de l'école ont participé à la corrida des Abbesses, le 30 décembre, grâce à leur licence USEP.
  - Une rencontre GYM USEP s'est déroulée le mardi 16 janvier entre la classe de GS-CP de Bellefontaine et la classe de CP-CE1 l'école primaire d'Arches.
  - Une rencontre GYM USEP s'est déroulée le mardi 30 janvier entre la classe de CE1-CE2 de Bellefontaine et celle de CE1-CE2 de l'école d'Arches.
  - Une rencontre GYM USEP s'est déroulée ce mardi 19 mars entre les maternelles de Bellefontaine et la classe de MS-GS du Val d'Ajol.
  - Certains élèves se sont inscrits au trail des terroirs qui a eu lieu le 24 mars grâce à leur licence USEP.
  - Une rencontre GYM USEP est prévue entre la classe de CM1-CM2 de Bellefontaine et celle de Raon-aux-Bois, le 28 mai 2024.
  - Deux interventions USEP sur l'athlétisme sont prévues pour les classes de GS-CP et CE1-CE2 les lundis 6 et 27 mai après-midis.
  - Deux interventions USEP sur le triathlon sont prévues pour la classe de CM1-CM2 les jeudis 11 et 18 avril après-midis.
- Spectacle des 3 Chardons : Les classes de PS-MS et de GS-CP ont assisté le jeudi 23 novembre à « Patapoum et Célestine » à la salle des fêtes de la mairie avec les classes de maternelle-CP de Plombières. Ce spectacle parlant de la peur, du cirque et de l'amitié a plu aux élèves. Ce spectacle était payé conjointement par la coopérative scolaire de Bellefontaine et celle de Plombières-les-Bains.
- Spectacle de Noël : Toute l'école a assisté au spectacle du magicien Clément Demangel le mardi 5/12/22, offert par l'association Les P'tits Bellis et la coopérative scolaire. Les élèves étaient ravis et sont même montés sur la scène pour aider le magicien.
- Saint Nicolas est venu le 4 décembre dans les classes pour distribuer des figurines en chocolat, offertes par la coopérative aux élèves.
- Ecole et Cinéma : Les classes ont déjà participé à deux sorties cinéma sur les trois prévues sur l'année. Les maternelles-CP ont été voir « La petite taupe » le 18 décembre et « La farandole des couleurs » le 19 février ; les CE ont été voir « Un conte peut en cacher un autre » et « Les vacances de M.Hulot » et les CM « Calamity » et « Billy Elliot » le 22 décembre et le 19 janvier. Les transports pour ces séances ont été généreusement financé par la mairie. Les prochaines séances cinéma sont prévues le 7 mai pour les classes de CE-CM et CP et le 31 mai pour les PS-MS-GS.
- Carnaval : Cette année, tous les enfants ont été invités le vendredi 15 mars à se déguiser.  
Au programme : déguisements, confection et dégustation de crêpes, lancer de confettis, ... dans l'enceinte de l'école. A la suite de cette manifestation, l'association des P'tits Bellis a invité tous les parents et enfants à fêter à nouveau Carnaval le samedi 16 mars 2024 dans la cour de l'ancienne garderie. L'équipe enseignante remercie vivement toutes les mamans qui sont venues pour aider dans les classes à préparer les crêpes lors de cet après-midi récréatif. Monsieur le Maire attire l'attention des parents d'élèves quant à la sécurisation du défilé dans les rues. Il serait préférable que des parents en gilet jaune encadrent le cortège, et ce même si la circulation est bloquée à ce moment-là.
- Gymnastique : Les CP et les CE ont terminé leurs séances depuis le 30 janvier et les CM ont commencé la gym le mardi 6 février. Les maternelles continueront jusqu'en fin juin. Nous remercions les parents accompagnateurs qui permettent à ces rencontres de se poursuivre.
- Piscine : Les séances de natation ont débuté pour les CP, CE et CM à la piscine du Val d'Ajol les vendredis matins depuis le 2 février. Nous remercions vivement les parents qui se sont portés volontaires et ont passé l'agrément pour nous

accompagner. Deux créneaux piscine se libèrent pour les maternelles : celui du 14 juin, sortie des CE et celui du 28 juin, voyage des CM.

- **Bibliothèque** : Les classes s'y rendent chaque vendredi pour emprunter des livres sauf en cas de mauvais temps auquel cas les élèves échangent leur livre entre eux. Nous remercions les membres de l'association « Les Amis du livre » pour leur disponibilité, accueil et les actions qu'ils proposent pour les enfants.
- **Jardin pédagogique** : Fin novembre, les élèves ont planté des bulbes de tulipes, jacinthes et narcisses dans le jardin et ont recouvert la terre et les cartons de paille. En plantant les bulbes sous les cartons, nous avons pu observer la présence de nombreux vers de terre. Le jeudi 14/03 pour les CE-CM et le jeudi 21/03 pour les maternelles-CP, nous avons planté des arbustes fruitiers : groseillers et cassissiers. Nous avons fait des semis de graines de petits pois et des plantes aromatiques. Mr Cambas nous a appris la technique du bouturage également. Un temps d'observation de ces plantations est prévu le lundi 15 avril après-midi. Une visite de ses serres sera également prévue.
- **Programme Watty** : Les classes de CE-CM ont déjà pu participer à 2 interventions sur 3 sur le programme Watty, le jeudi 23 novembre et le lundi 5 février. Les élèves se montrent très intéressés et actifs lors de ces interventions. La prochaine intervention portera sur la consommation d'eau et comment l'économiser. Les élèves de CM ont participé au concours WATTY en construisant des maquettes de l'école avec des solutions pour la rendre plus écologique, celles-ci seront exposées dans le couloir entre les classes de maternelle.
- **SICOVAD** : Dans notre optique de sensibilisation à l'environnement, les classes de PS-MS et GS-CP ont bénéficié d'une intervention de M. Simon PHILIPPE du SICOVAD sur la gestion et le tri des déchets le jeudi 14/03 et le vendredi 15/03 dans la matinée. M. le Maire nous signale qu'une visite du centre de tri pourrait être très intéressante pour les élèves de CM.
- **Mini-champion de la lecture** : La journée de lecture oralisée pour les CE2 aura lieu le vendredi 14 juin à Saint-Nabord, nous partirons normalement pour la journée (classe entière) car des activités pour les classes participantes seront prévues sur place.
- La photo de classe est prévue le lundi 15 avril dans la matinée.
- Nous avons réservé pour la dernière période un circuit « route » de la MAIF afin d'entraîner les élèves de cycle 2 à la circulation sur route et aux réglementations routières.
- Pour rappel, la classe de mer aura lieu du 23/06 au 28/06 juin prochain.

### **3. Point financier de la coopérative scolaire**

Au 1<sup>er</sup> mars, il y avait actuellement 4744,62 € sur le compte de la coopérative scolaire. Il nous reste à payer pour le voyage : 4400 euros + les frais de transport qui s'élèvent à 5870 euros pris en charge par la mairie.

Nous souhaitons remercier vivement Monsieur le Maire et la mairie de Bellefontaine pour leurs participations aux financements des transports lors de nos sorties et du transport de la classe de mer car sans cette aide nous ne pourrions pas organiser tout ceci. La vente de calendrier OCCE nous a rapporté cette année 144 euros (88 calendriers ont été commandés)

Nous avons vendu 233 billets de tombola USEP, cette vente permet à l'association USEP de financer des transports lors de rencontres USEP mais ne rapporte pas d'argent à l'école.

Une vente de brioche a été lancée sur l'école, pour le moment il y a 137 brioches commandées ce qui nous ferait un bénéfice de 438,4 euros.

### **4. Investissements/travaux et aménagements**

#### Les investissements

Nous remercions encore la commune pour le financement intégral des séances de gymnastique et de natation de l'école. (Transports et séances inclus).

#### Les aménagements et travaux au sein de l'école.

Des manivelles de volets déroulants de la classe de CE ont été remplacés et les problèmes de radiateurs ont été rapidement résolus par la mairie. Quelques réparations ont été signalées en mairie : un morceau de bardage extérieur de la classe de GS-CP s'est détaché à cause du vent et un panneau protégeant les fenêtres du sous-sol du bâtiment de la garderie a disparu, nous avons condamné l'ouverture avec des plots car certains élèves essayaient de s'y glisser.

Dans le local de réunion, 3 néons sont à remplacer et il y a un store dans la classe de PS-MS qui doit être remplacé car il empêche l'ouverture de la fenêtre.

M. le Maire nous demande si un employé d'orange est bien venu faire une intervention sur notre ligne, nous n'avons vu personne et nous avons toujours notre vieille box ADSL. Nous demandons s'il est possible d'avoir la fibre sur l'école car notre réseau WIFI ne fonctionne plus.

## Les actions de l'association des « P'tits Bellis » pour cette année scolaire.

Nous remercions l'association des P'tits Bellis pour le temps et l'énergie qu'ils investissent pour les élèves et l'école et également pour avoir financé la moitié du spectacle de Noël de l'école. Nous rappelons que l'association a participé au financement du voyage scolaire des CM1-CM2 à hauteur de 2500 euros.

L'association a organisé le bal d'Halloween le 31 octobre pour les enfants de l'école ainsi que la journée de Carnaval le 16 mars. Une vente d'agrumes et de bières a eu lieu en décembre.

Le couscous de l'école s'est déroulé le samedi 17 février et a été un franc succès.

La kermesse de l'école est prévue pour le 9 juin et le 7 juillet aura lieu l'action « Bellefontaine en fête ».

### **5. Questions diverses des délégués de parents d'élèves.**

- Le déménagement de la classe de Mme Aeby est-il toujours à l'ordre du jour ? Monsieur le Maire confirme, pour la rentrée 2024/2025. Déménagement courant des vacances d'été. Le bâtiment de GS-CP serait totalement détruit et deviendrait plus tard un préau couvert à la place. La mairie propose à l'équipe d'utiliser l'ancienne salle de cantine comme local de réunion.
- Est-ce normal de réaliser le remplissage de la cuve à fioul de l'école lors d'un jour d'école et aux heures de la récréation ? M. le Maire précise qu'il n'est pas possible de choisir le jour de livraison précisément. Donc la municipalité reste tributaire des livraisons de secteur, pas toujours possibles le mercredi.
- Point sur le ménage des classes : certaines classes ne sont pas nettoyées tous les jours... d'où une explosion des virus cet hiver, peut-on trouver une solution ? Des heures supplémentaires seront réaménagées prochainement. M. le Maire est conscient qu'une seule fois par semaine n'est pas suffisant.
- Est ce que l'école va organiser des ventes ? Oui, l'école a déjà organisé une vente de calendrier et a commencé une vente de brioche. Nous avons aussi d'autres ventes de prévues : photos de classe, une vente de sacs de course décorés avec des dessins des enfants et la tombola de l'école.
- Certains parents se plaignent pour des retards de sortie de classe : l'équipe enseignante rappelle que normalement les horaires de 11h45 et de 16h30 correspondent à la sortie des élèves de la classe et non de l'école.
- Serait-il possible d'avoir les menus de cantine affichés sur 15 jours ? Oui c'est en cours mais ceux-ci peuvent changer sous réserve de modification de livraison.
- Marie Claire reviendra-t-elle ? Le recrutement des personnels municipaux est du ressort strict de la municipalité.
- Il y a 2 ans, une promesse d'achat de vélos par l'équipe municipale présente a été faite. Où en est-on ? M. le Maire demande un état des lieux des véhicules actuels, et des besoins de remplacement ( nombre et type de véhicules)
- Les dessins sur le sol de la cour : sont-ils toujours réalisables ? Oui, mais le coût est très élevé par une entreprise. M. le Maire propose de fournir le matériel et la peinture et les parents d'élèves proposent de participer aux dessins et peintures de la cour.
- Est-ce normal que l'équipe pédagogique de l'école ne puisse régler les thermostats des radiateurs, alors qu'on nous parle aujourd'hui faire des économies d'énergie et d'apprendre à nos enfants à en faire. Quand il y a du soleil et qu'il chauffe les classes, il est donc préférable d'ouvrir les fenêtres et de consommer du fioul pour rien ? M. le Maire indique que la réparation est en cours et vient d'un sonde de température mal placée.
- Certains parents ont été étonnés que la municipalité ne soit que peu représentée lors des manifestations et animations proposées conjointement par l'association de parents d'élèves et l'école. Certains se demandent si on veut réellement rénover et maintenir une école à Bellefontaine ? M. le Maire s'est expliqué aux représentants de parents lors d'une réunion mercredi 3 avril sur l'investissement de la commune, à laquelle les enseignants n'étaient pas conviés. Un compte-rendu de cette réunion sera fourni par les représentants de parents et sera joint au présent compte-rendu de conseil d'école.
- Suite à des rappels de la part de la mairie concernant les dépenses de l'école, l'équipe enseignante signale faire attention à ses dépenses (photocopie ou achat de matériel) mais indique être dépendante de la forte augmentation de prix de certains articles.

### **6. Date du prochain conseil d'école : le 7 juin 2024 à 17h30 à la mairie.**

Secrétaire de séance,  
LEDUC Séverine

Délégué de parent d'élève,  
Petitjean Maryse

Directrice,  
Abriet Françoise